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第１１回教育委員会 会議録 

 

１ 開催日時 令和３年１１月１８日（木）午前１０時００分 

   

２ 開催場所 大町市役所 西会議室 

   

３ 出席委員 教 育 長 荒 井 今 朝 一 

 同 職 務 代 理 者 中 山 晴 隆 

 委 員 仲 原 直 美 

 委 員 甘 利 道 子 

 委 員 下 川 清 志 

   

４ 説明のため出席した者  

 教 育 次 長 竹 内 紀 雄 

 学 校 教 育 課 長 三 原 信 治 

 生 涯 学 習 課 長 志 賀 一 夫 

 ス ポ ー ツ 課 平 林 政 則 

 山 岳 博 物 館 長 鈴 木 啓 助 

 学校教育指導主事 中 村 一 郎 

 学校教育指導主事 塩 原 雅 由 

５ 事務局 学校教育課庶務係長 柳 沢 俊 樹 

   

 

≪開会 午前１０時００分≫ 

荒井教育長 皆さん、おはようございます。 

ただ今から、第 11 回の定例教育委員会を開会いたします。 

それでは、会議録については、ただ今回覧をしていますが、よろ

しいでしょうか。 

 

〔全委員「承認。」〕 

 

それでは、署名をお願いします。 

まず初めに教育長報告をいたします。 

（資料に基づき説明。） 

ご質問がありましたら、お願いします。 

 

〔質問なし。〕 

 

よろしいでしょうか。 

では、教育長の報告については以上とします。 
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次に学校における事件・事故等の報告をお願いします。 

三原学校教育課長 （資料に基づき説明） 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

以上でありますが、ご質問等ありましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。 

 

〔発言なし。〕 

 

では、この件は以上といたします。 

それでは、議事に入ります。 

議案第 39 号「令和 3 年度大町市一般会計補正予算（第 10 号）」に

ついて説明をしてください。 

竹内次長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 提案説明が終わりました。ご質問ご意見ありましたらお願いしま

す。いかがでしょうか。 

 

[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

全会一致で承認、議決されました。 

それでは次に、議案第 40 号「大町市学校給食の実施に関する規則

の一部を改正する規則制定」について提案をしてください。 

柳澤学校教育庶務

係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。ご意見ご質問がありましたらお願いします。 

補足しますと、やむを得ない事情で欠食した場合には返金をする

という内容です。 

よろしいでしょうか。 

中山教育長職務代

理者 

欠食届を提出するのは保護者ですか。 

 

三原学校教育課長 今までも、インフルエンザなどの場合にも返金対象というのは５

日目以降と規定していましたが、この改正での欠食届は、学校から

の届出のことを言っています。 

コロナウイルスに限らず、様々な自然災害等が起き給食の提供が

できない状況を想定した内容となっています。 

中山教育長職務代

理者 

上の部分では学級単位や個人単位のタイトルがあるので分かり易

いですが、（2）のところは、どのような形で返金対象になるかが分

かりにくいという印象があります。 

三原学校教育課長 

中山教育長職務代

理者 

届出の規定は前段にありますので、問題ないかと思います。 

わかりました。ありがとうございます。 
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荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳澤学校教育係長 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

柳澤学校教育係長 

よろしいでしょうか。 

 

[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

全会一致で承認、11 月 18 日議決されました。 

議決月がひと月間違えております。全て本日付けに訂正してくだ

さい。 

次に、議案第 41 号「大町市教育委員会等の公印規則等の一部を改

正する規則制定」について提案をしてください。 

議案第 41 号から 45 号までは、全て押印義務を廃止する規則等の

一部改正です。一括して説明させていただきます。 

一括しての議案説明とのことです。続けて、議案第 42 号「大町市

就学援助費支給要綱及び大町市特別支援教育就学奨励費支給要綱の

一部を改正する要綱制定」について、議案第 43 号「大町市立学校小

規模特認校制度実施要綱及び大町市通級指導教室実施要綱の一部を

改正する要綱制定」について、議案第 44 号「私立高等学校等生徒奨

学補助金交付要綱等の一部を改正する要綱制定」について、議案第

45 号「金銭物品等寄附募集に関する施行規則の一部を改正する規則

制定」について、説明をお願いします。 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

塩原学校教育指導

主事 

荒井教育長 

 

下川教育委員 

 

 

 

説明が終わりました。議案第 41 号から 45 号まで一括して、ご意

見ご質問ございますか。 

 

[発言なし。] 

[全委員「承認。」] 

 

それでは、議案第 41 号から議案第 45 号までは議決されました。 

以上で、議事は全て終了いたしました。 

 

次に、連絡事項をお願いします。 

「令和３年度全国学力・学習状況調査の結果」について説明をお

願いします。 

（資料に基づき説明。） 

 

全国学力・学習調査の結果のまとめについてご報告いただきまし

た。ご意見やご質問ございますか。 

自己有用感について、先日行われた八坂中学校での人権教育公開

授業を参観しましたが、1 年生の授業の「ハッピィイニシャルトー

ク」がとても良い取組みであると思いました。相手の良いところを

見つけて褒めるという内容でした。昨年、キャリア教育推進協議会



- 4 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

中村学校教育指導

主事 

荒井教育長 

 

中山教育長職務代

理者 

 

 

中村学校教育指導

主事 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

中山教育長職務代

理者 

中村学校教育指導

主事 

 

 

で仁科台中学校がキャリアパスポート「おおまちドリーム」にある

「褒め言葉一覧」を使用しているというお話を聞きました。「自分が

相手のことをどのように思っているか」ということを褒め言葉から

見つけてお互いに会話をするという授業でした。「友たちが私の事を

このように思っていた」ということに気づいたり、自分が普段思っ

ていない自分の良さを話してもらうことの嬉しさや、自分の良い特

徴に気づかされるという活動は、自己有用感を高める一つの方法だ

と感じました。 

八坂中の授業もそのような視点で取り組まれていたので、今後も

キャリアパスポートなどの活用を定着させていって欲しいと思いま

す。 

ありがとうございました。他に何かございますか。 

 

〔意見なし。〕 

 

それでは、この件は以上といたします。 

次に、「令和３年度大町市特別支援教育状況」について説明をお願

いします。 

（資料に基づき説明。） 

 

説明が終わりました。ご質問、ご意見がありましたらお願いしま

す。 

新しく就学する３分の１の児童が就学相談にあがっているという

状況は、特別支援学校へ就学する児童も含めて今後も増えていくこ

とが予想されますか。また、増えていった場合に、教室数が不足す

ることはありませんか。 

増えてきているという状況ではございません。特別支援学校では

なく、保護者の意向で通常学校へ児童を通学させるというケースも

ありますので、学校現場では非常に苦労しているということはお聞

きしています。 

特別支援学校への就学については、個別に面接を行い丁寧な説明

をしています。昨今はインクルーシブ教育となっておりますので、

保護者の意向をもとに、お子さんに沿うような就学支援をしていき

たいと思います。 

他に質問ございますか。 

小学校を参観した際に、心配される学年学級がありましたが、そ

の後はどうですか。 

以前と少し違う状況として挙げられるのは、「すぐ手を出してしま

う」児童が出てきているということを、特に今年は現場から聞いて

います。この状況は、一学期のいじめの認知件数調査に表れており、

昨年の状況よりは増えてきていますが、発達障害のお子さんとの因
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下川教育委員 

 

 

中村学校教育指導

主事 

 

 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

下川教育委員 

中山教育長職務代

理者 

 

 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

下川教育委員 

三原学校教育課長 

下川教育委員 

甘利教育委員 

 

 

 

 

 

 

 

果関係は不明です。 

先程の大町市のパーセンテージが、県や全国のパーセンテージと

比べ非常に高いと感じますが、その要因はどこにあるのか。また、

幼保小中の連携はどのようになっていますか。 

小学校では保育園等と様々な交流を行っています。特に南小学校

では職員研修として夏休みを利用し、あすなろ保育園に行き園児た

ちと関わる機会を設けています。また、全学校において、保育園の

先生方との意見交換も行っています。 

毎年３月頃の意見交換では遅過ぎると思っていますので、もっと

以前から具体的な情報交換をしていくことはとても必要であると感

じています。 

事務改善委員会において、教育委員会に移管できないか検討して

いただいている状況です。集団への適応性や日常的な生活への自立

などは、保育園の段階から意図的に指導していくという体制を強化

していかなければいけないと思っています。もしかしたら、もっと

以前の段階から保健行政も含めてそのような指導や幼保小の連携が

必要であると感じています。 

こういったお話は、総合教育会議において議論を深めていただけ

ればと思います。 

パーセンテージについては、いかがですか。 

大町市では早い段階から５歳児相談という発達相談を導入して取

り組んできています。他の自治体に比べ、支援員の数も多いので充

実していると思います。従って、早い段階から発達の度合いをある

程度把握できていて、ある意味適正なパーセンテージであると思い

ます。 

大町市では他市に比べ早い段階から５歳児健診に合わせた発達相

談を行ってきていますが、先程も申し上げたとおり、５歳では遅く、

もっと早い段階から発達相談を実施して指導に繋げていかなくては

ならないと感じており、それには教育行政と保育行政とが一体とな

ってその取組みを実施していかなければと思います。 

これだけ数字が違うと、基準が違うのではないかと思いますが。 

この数字は、病院の判定なので現実的な数字であると言えます。 

わかりました。 

感想ですが、重度ではなくグレーゾーンに近いお子さんたちは分

けないという方法しかないと思いますので、先生方のスキルアップ

も必要になってくると思いますし、様々なサポートのできるシステ

ムが構築されるといいのではないかと思います。また、特別支援学

級にいるお子さんも、特別支援学級はいつでも戻ってこられる学級

として捉え、基本的には出来る限り通常学級で過ごすことができる

ようになるといいなと思います。ある学校での取組みの雰囲気がと

てもいいなと感じました。 
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荒井教育長 

 

 

 

 

中山教育長職務代

理者 

 

中村学校教育指導

主事 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

中村学校教育指導

主事 

荒井教育長 

中山教育長職務代

理者 

 

 

荒井教育長 

 

 

下川教育委員 

 

 

荒井教育長 

 

下川教育委員 

 

中村学校教育指導

主事 

 

荒井教育長 

質問ですが、地域のボランティアが授業サポートに入ることは可

能でしょうか。 

可能です。実際に取り組んでいます。ただ、完全なチームワーク

としての支援までには至っていない状況で、課題であると認識して

います。 

支援学級と通常学級との流動的な行き来は、全市内の学校で行っ

ています。 

今までは大町病院の先生が相談の窓口だった思いますが、困った

ときに市が相談できるところはあるのか。学校現場の先生からその

ような相談ができるところがあると心強いと聞いています。 

昨年までは、大町病院の先生に月一回の研修会等を行っていいた

だきましたが、今はなくなってしまいました。 

できることであれば、教育委員会の中に他市でも配置している心

理士を配置できればと考えています。 

よろしいでしょうか。 

 

 〔意見なし。〕 

  

 では、次に「不登校児童・生徒の「指導要録上の出席扱い」に係

るガイドライン」について説明をお願いします。 

（資料に基づき説明。） 

 

説明が終わりました。ご質問等ありましらお願いします。 

不登校についてはなかなか難しい問題かと思いますが、例えば、

タブレットを活用した家庭学習をするということ自体が学校との繋

がりを強制しているかのように思いますが、基本的な対応としては

このガイドラインでよろしいかと思います。 

タブレットを使って家庭学習をする、フリースクール等へ通う、

だけでは出席扱いにはできません。学校との連携を密にして総合的

に判断していかなくてはいけません。 

ある学校で、クラスには入れないが、別の部屋でオンライン授業

を受けるお子さんがいるということをお聞きしましたが、それが学

校ではなく自宅でオンラインという場合はどうなるのか。 

学校と児童・生徒を含む家庭との連携を図った上で実施する場合

は、校長の判断で出席扱いにできるということです。 

学校に登校できないお子さんが、e-ランニングにアクセスして取

り組んだ学習は出席扱いとなるか。 

不登校の場合は、あくまでも学校がその児童・生徒に対応してい

く中で、一つの選択肢としてＩＣＴを活用したものが有効という判

断をした場合には出席扱いとしていくということです。 

他に、ご意見ご質問ございますか。 
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柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

 

 

 

 

 

 

 

柳澤学校教育課庶

務係長 

荒井教育長 

 

〔意見なし。〕 

 

では、この件は以上といたします。 

次に、「令和３年度長野県都市教育委員会連絡協議会総会審議事項

の書面表決の結果」について報告をしてください。 

（資料に基づき説明。） 

 

予算、決算について全承認を得たという内容です。 

よろしいでしょうか。 

 

〔意見なし。「了承」。〕 

 

この件は以上とします。 

次に、「長野県市長村教育委員会連絡協議会 令和４年度負担金、

事業計画」について報告をしてください。 

（資料に基づき説明。） 

 

ご質問ご意見ございますか。 

 

〔意見なし。「了承。」〕 

 

この件は以上とします。 

次に、当面の日程について説明をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

 

荒井教育長 

 

 

 

 

日程について質問等ございますか。 

 

〔意見なし。「了承。」〕 

 

八坂美麻学園収穫祭は仲原教育委員さん参加でよろしいですか。 

仲原教育委員 はい。 

荒井教育長 

 

11 月 28 日の山岳博物館 70 周年記念式典には、出来る限り教育委

員の皆さんには出席いただくよう、よろしくお願いします。 

他に質問ありますか。 

下川教育委員 

中山教育長職務代

理者 

八坂小・中の検討委員会は。 

11 月 25 日です。 

荒井教育長 よろしいでしょうか。それでは、それぞれご都合をつけてご出席

をお願いしたいと思います。 
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三原学校教育課長 

 

 

 

荒井教育長 

次回の教育委員会は 12 月 20 日（月）午前 10 時からこの会場で、

令和４年度第１回教育委員会は１月 21 日（金）午前 10 時から西会

議室で、第２回教育委員会は２月 14 日（月）午前９時から同じくこ

の会場で行います。 

他に皆さんの方から何かございますか。 

12 月定例市議会に提案する補正予算については先ほど提案しご

議決いただきましたが、来年度の学校再編に係る仁科台中学校の整

備に要する設計委託に関わる今年度補正予算を今議会で再度上程し

ますのでご承知おきください。よろしくお願いします。 

他に何かございますか。 

 

〔意見なし。〕 

 

それでは、以上を持ちまして、第 11 回の定例会を閉会とします。 

  

≪閉会 午前１１時３９分≫ 


